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No último dia 29/09, 
a prefeita de Igarassu, 
Elcione Ramos, cele-
brou uma vitória sig-
nificativa para o muni-
cípio, com a aprovação 
unânime pela Câmara 
Municipal de uma au-
torização para um em-
préstimo de R$ 30 mi-
lhões. O anúncio deste 
importante passo abre 
caminho para um novo 
capítulo de desenvol-
vimento e crescimento 
para a cidade.

Elcione consegue R$ 30 milhões para 
investimentos na infraestrutura

Após décadas de espera, a comunidade de Canaã, em Araçoiaba (RMR), celebrou a inauguração da sua primeira rua 
pavimentada no último domingo, 24 de setembro. O prefeito Jogli Uchôa compareceu ao emocionante evento e entregou 

aos moradores uma rua impecavelmente pavimentada, com 1.5 Km de extensão. 
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APÓS DÉCADAS, CANAÃ RECEBE SUA 
PRIMEIRA RUA PAVIMENTADA

ARAÇOIABA PÁG A4
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BOMBEIRO CIVIL Projeto de Lei de Jairo Kaito é aprovado

ELOGIOS Renato Alves parabeniza Flávio pelo Multicultural 

APOIO  Carlos Mascena e 
Josias Gomes da ACE

ECOA Pref
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PROJETO DE LEI DE JAIRO 
KAITO É APROVADO, POR 
UNANIMIDADE

SOFRIMENTO DAS MULHERES QUE          
NÃO PODEM DAR À LUZ

EDITORIAL ABREU E LIMA

LITORAL NORTE

REDAÇÃO

Renato Alves elogia Multicultural 
de Abreu e Lima

Carlos Mascena é 
pré-candidato a 
prefeito pelo PT

Opinião

Abreu e Lima, uma 
cidade que já foi 

berço de sorrisos e es-
peranças para suas mo-
radoras, hoje enfrenta 
uma triste realidade: o 
fechamento sumário do 
Hospital Maternidade, um 
ato que deixou dezenas 
de mulheres em desam-
paro. O gestor municipal, 
o prefeito Flávio Gadelha, 
tomou uma decisão que 
priva as mulheres menos 
favorecidas do direito fun-
damental de dar à luz em 
sua própria cidade.

É difícil não questionar 
a crueldade dessa 
medida, que impõe um 
sofrimento indescritível 
às gestantes de Abreu e 
Lima. Agora, elas são 
forçadas a buscar aten-
dimento em maternida-

des distantes, muitas 
vezes enfrentando ho-
ras de viagem, enquanto 
os recursos do Sistema 
Único de Saúde (SUS) 
que deveriam ser investi-
dos na saúde local pare-
cem se dissipar.

O fechamento do Hos-
pital Maternidade não 
é apenas uma ques-
tão administrativa; é 
um atentado contra a 
dignidade das mulheres e 
um desrespeito flagrante 
aos direitos humanos. Es-
peramos que a sociedade 
e as autoridades compe-
tentes se mobilizem para 
reverter essa situação e 
garantir que todas as mu-
lheres de Abreu e Lima 
tenham acesso a um par-
to seguro e digno em sua 
própria cidade.

Por Jailton Lima

O Projeto de Lei 
23/2023, de auto-

ria do Vereador Jairo 
Kaito, representando 
um importante avan-
ço na segurança das 

Instituições Públi-
cas e Particulares de 
ensino do Município de 
Abreu e Lima, alcançou 
uma vitória significati-
va ao ser aprovado por 
unanimidade, duran-

te a Sessão 
Plenária da 
Câmara Mu-
nicipal no úl-
timo dia 22 
de agosto.

A propos-
ta, que esta-
belece a obri-
gatoriedade 
da presença 
de Bombei-
ros Civis 
nessas ins-
t i t u i ç õ e s , 
passou por 

rigorosas análises, 
recebendo parecer fa-
vorável da Comissão de 
Constituição e Justiça 
(CCJ) da Casa Legisla-
tiva em duas votações 
distintas.

Este feito é um 
reflexo do compro-

misso e da visão do 
vereador Jairo Kai-
to em busca de uma 
educação mais segu-
ra para a comunida-
de de Abreu e Lima. 
Além disso, é uma ho-
menagem merecida aos 
Bombeiros Civis do mu-
nicípio, com destaque 
para o BC Elias Morei-
ra, idealizador do Pro-
jeto.

“Parabenizamos o 
Vereador Jairo Kaito 
e todos os Bombeiros 
Civis envolvidos nes-
te importante avanço 
para a segurança nas 
instituições de en-
sino do nosso muni-
cípio”, Elias Moreira, 
idealizado do projeto.

Por Jailton Lima

O vereador Renato 
Alves enalteceu o even-
to “Multicultural de 

Abreu e Lima”, desta-
cando a sua relevância 
na promoção da diversi-
dade artística. Em suas 
palavras, Alves res-

saltou a importância 
dessa festa como um 
palco onde diferentes 
expressões culturais 
se encontram, cele-
brando a riqueza da di-
versidade em todas as 
suas formas.

O evento, que tem se 
tornado um marco no 
calendário cultural da 
cidade, reúne artistas de 
diversas vertentes, pro-
porcionando um espaço 
para a troca de experiên-
cias e a valorização da 
pluralidade cultural. 

Renato Alves, co-
nhecido por sua con-
tribuição artística à 
comunidade, elogiou 
o compromisso do 
prefeito Flávio Gade-

lha com a promoção 
da cultura e das artes 
em Abreu e Lima.

O reconhecimento de 
Renato Alves não ape-
nas destaca o sucesso 
do “Multicultural de 
Abreu e Lima”, mas 
também ressalta a im-
portância do apoio go-
vernamental à diversi-
dade cultural e artística 
como um meio de en-
riquecimento da socie-
dade e fortalecimento 
da identidade local. O 
prefeito Flávio Gadelha 
recebeu os elogios com 
gratidão, reafirmando 
seu compromisso com a 
cultura e as artes na ci-
dade.

Por Jailton  Lima

O pré-candidato do 
PT à prefeitura de Iga-
rassu, ao professor e 
advogado Dr. Carlos 
Mascena, lança nome 
para a disputa interna. 
Ele é um conhecedor dos 
três últimos projetos dos 
governos passados que 
foram inviabilizados no 
Litoral Norte de Per-
nambuco devido aos im-
pactos ambientais. 

Ele conta com o apoio 
do Presidente de Honra 
da ACE, Josias Gomes, 
e do Presidente do NS-
CLN, Núcleo Setorial 
das Cidades do Litoral 
Norte, que é um incan-
sável defensor do de-

senvolvimento na região 
através da indústria do 
turismo náutico e do eco-
turismo nos manguezais 
do polo náutico, abran-
gendo as cidades de 
Igarassu, Itapissuma, 
Itamaracá, Paulista e 
Abreu Lima.

Essa parceria é de 
extrema importância 
devido ao conheci-
mento do Professor 
Carlos Mascena sobre 
as gestões passadas, 
bem como ao desejo do 
Presidente do NSCLN 
de viabilizar novas ten-
tativas, começando com 
a revitalização e re-
qualificação na Coroa 
do Avião e na Praia 
do Capitão em Nova 
Cruz, Igarassu, Per-
nambuco, com o objetivo 
de gerar empregos e ren-
da para todos no Litoral 
Norte de Pernambuco. 

“A pergunta que se 
faz é: por que tudo foi 
direcionado para o Li-
toral Sul e nada para 
o Norte?”, afirma Jo-
sias Gomes.
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HOMENAGEM Prefeito Zé recebendo premiação do IBVG Instituto

CAPACITAÇÃO Duci Fontes entrega certificado à aluna concluinte

JOSÉ DE IRMÃ TÊCA RECEBE 
PRÊMIO NACIONAL EM GESTÃO 
PÚBLICA

Foto: Divulgação

Foto: Divulgação

 RECONHECIMENTO O PREFEITO, PELA TERCEIRA VEZ, CONSEGUIU SE DESTACAR
Foto: Divulgação
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 PODCAST “DISCUTINDO ABREU E LIMA”

 DUCI FONTES VEM PARA VEREADORA 

 TERCEIRA VIA EM PAULISTA 

 MÁRIO: “GANHEI PERDENDO”  

 AGENDA POSITIVA 

 ITAPISSUMA

 ABREU E LIMA

Formatura do Curso de Barbeiro 
e Barbereite pela ABB

Política

misso e da visão do 
vereador Jairo Kai-
to em busca de uma 
educação mais segu-
ra para a comunida-
de de Abreu e Lima. 
Além disso, é uma ho-
menagem merecida aos 
Bombeiros Civis do mu-
nicípio, com destaque 
para o BC Elias Morei-
ra, idealizador do Pro-
jeto.

“Parabenizamos o 
Vereador Jairo Kaito 
e todos os Bombeiros 
Civis envolvidos nes-
te importante avanço 
para a segurança nas 
instituições de en-
sino do nosso muni-
cípio”, Elias Moreira, 
idealizado do projeto.

Por Jailton Lima

O prefeito José de Irmã 
Têca, da cidade de 

Itapissuma, conquistou, 
pela terceira vez conse-
cutiva, o prestigioso Prê-
mio em Gestão, Tribu-

na 1 do IBGV Instituto 
de Qualidade em GES-
TÃO, uma honraria que 
reconhece os melhores 
gestores públicos do Bra-
sil. A cerimônia de pre-
miação, que ocorreu em 

São Paulo, foi marcada 
por um sentimento de 
reconhecimento pela no-
tável habilidade adminis-
trativa do prefeito.

José de Irmã Têca 
vem se destacando 
como um dos melhores 
gestores de Pernambu-
co devido às suas qua-
lidades notáveis. Sua 
administração se caracte-
riza por uma abordagem 
pragmática, focada no 
desenvolvimento susten-
tável e na melhoria da 
qualidade de vida dos ci-
dadãos. 

Sua competência na 
gestão dos recursos pú-
blicos, aliada a uma visão 
estratégica, tem permiti-
do investimentos eficazes 
em áreas cruciais, como 
educação, saúde e infraes-
trutura.

Além disso, o prefeito 
demonstra uma notável 
capacidade de diálogo e 
parceria, trabalhando em 
conjunto com diversas es-
feras da sociedade para 
enfrentar desafios com-
plexos. Seu compromis-
so com a transparência 
e a ética na gestão pú-
blica o torna um exem-
plo a ser seguido por 
outros líderes munici-
pais.

O Prêmio em Gestão, 
conferido a José de 
Irmã Têca, mais uma 
vez, é um testemunho 
do seu comprometimento 
e excelência na adminis-
tração pública, contri-
buindo significativamen-
te para o progresso de 
Pernambuco.

Por Jailton Lima

No dia 22 de setem-
bro, às 19 horas, a Pre-
sidente da Associação 
Betânia, Duci Fontes, 
promoveu uma cerimô-
nia memorável na sede 
da A.B.B. Ao som de 
aplausos e sorrisos de or-
gulho, aconteceu a sole-
nidade de formatura do 
Curso de Barbeiro e 
Barbereite, uma inicia-
tiva da Associação Betâ-
nia que se destaca por 
ser totalmente gratuita.

O curso, que teve a 
duração de três me-
ses, foi ministrado com 
maestria pelo professor 
Carlos Fontes e contou 

com a participação 
de 21 alunos, entre jo-
vens e adultos, que ago-
ra estão prontos para 

ingressar no mercado 
de trabalho com habili-
dades profissionais va-
liosas.

Duci Fontes, com 
entusiasmo, ressaltou 
a importância vital de 
investir em cursos de 
empreendedorismo e 
formação profissional 
para a comunidade. 
Essa iniciativa não ape-
nas enriquece as vidas 
dos participantes, mas 
também contribui sig-
nificativamente para a 
transformação da comu-
nidade como um todo.

A noite foi marcada 
por sentimentos de rea-
lização e esperança, ce-
lebrando as conquistas 
dos formandos e a pro-
missora trajetória que se 
inicia para eles.

Após ter iniciado a Live 
Discutindo Abreu e Lima, 
o pré-candidato a prefeito, 
Professor Jailton Lima da 
Folha Metropolitana, lan-
çou, no dia 30 de setembro, 
o Podcast “Discutindo Abreu 
e Lima, para debater os prin-
cipais problemas que vêm 
afligindo a população. 

O Programa, que é ao vivo, 
contou com a participação 
do presidente de honra da 
ACE, Josias Gomes, que fa-
lou sobre o potencial turístico 

Em entrevista à Rádio Fo-
lha, nessa segunda-feira, 02, 
em Recife, o deputado esta-
dual por Igarassu, Mário Ri-

Quem pensa que a prefei-
to Elcione Ramos está fora 
do páreo da disputa para 
eleição está enganado. É 
perceptível que a entrada de 
Ademar de Barros no grupo 
político dela, mostra que as 
coisas estão começando a 
andar, principalmente na arti-
culação política.

No mês de setembro, ela 
conseguiu aprovar, na Câma-
ra Municipal, a autorização 
de um empréstimo de R$ 30 
milhões para serem investi-

Quem está ameaçada a 
não renovar o mandato é a 
vereadora Carminha. O seu 
principal cabo eleitoral, a pre-

Um novo grupo político de 
oposição está ganhando mus-
culatura na eleição de prefeito 
de Paulista, no próximo ano. 
Os nomes de Nena Cabral, 
Edmilson Alves e Ramos po-
dem agregar e fortalecer a 
terceira via.

da cidade. O outro convidado 
foi biólogo e professor, Jabs 
Roberto, que abordou o tema 
meio ambiente.

cardo, afirmou que “ganhou 
perdendo”.

Ressentido pelo rompi-
mento político com a pre-
feita Elcione Ramos, Mário 
disse, durante o programa 
Política da Rádio Folha, que 
está pronto para atender ao 
chamamento da população.

O clima azedou depois 
que seu adversário Ademar 
de Barros entrou na base da 
prefeita Elcione.

dos na infraestrutura da ci-
dade. Uma outra notícia foi o 
pagamento do Piso Nacional 
dos técnicos de enfermagem. 

sidente da Associação Betâ-
nia (ABB), Duci Fontes, anun-
ciou a sua pré-candidatura a 
vereadora por Abreu e Lima.

Duci tem um trabalho so-
cial muito forte na cidade, 
além disso, ela é uma pes-
soa muito atuante e envol-
vida com as causas sociais, 
principalmente, com as ca-
madas menos favorecidas 
do município. Com certeza, 
a entrada de Duci Fontes vai 
engrandecer a Câmara muni-
cipal de Abreu e Lima.

Para isso, eles estão em 
conversas na expectativa de 
formar um grupo coeso e 
unido, para se contrapor ao 
prefeito Yves Ribeiro e ao ex-
-prefeito Júnior Matuto. “A 
terceira via tem condições 
de ir para o segundo turno”, 
assegurou Nena Cabral.
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A primeira dama de Araçoiaba, 

Ylka Uchôa, vem desempenhando 
muito bem sua função de 
Secretária de Governo ao lado 
do seu esposo Jogli Uchôa, 
participando ativamente das 
ações da Prefeitura.

RECONHECIMENTO 
NACIONAL

Mais uma vez, o prefeito Zé de Irmã 
Têca foi agraceado com o Prêmio em 
Gestão, Tribuna I do IBVG Instituto de 
Qualidade em Gestão.

Essa honraria reconhece os melho-
res gestores públicos do Brasil.

PODCAST “DISCUTINDO  
ABREU E LIMA”

O pré-candidato a prefeito, 
Professor Jailton Lima, deu início ao 
debate ao vivo sobre os principais 
problemas da cidade: como o 
fechamento sumário do Hospital 
Maternidade do município.

VALORIZANDO A FAMÍLIA
O amigo Zé de Milton afirma e defende 

que família é projeto de Deus. “Vivo o 
Deus, família, amigos e trabalho. Eu sou 
Zé de Milton”, comentou. 

Para ele, a família é como uma planta, 
tem que ser cultivada todos os dias.

Gente
que é notícia

 ARAÇOIABA

 ABREU E LIMA – EDUCAÇÃO

 ARAÇOIABA

Grande conquista para a 
comunidade Canaã

Alunos da ETE participam da Semana dos Administradores

Jogli Uchôa inaugura a 
pavimentação da Rua do Canal

INAUGURAÇÃO O prefeito Jogli e Ylka Uchôa andam pela nova rua

ENTREGA A pavimentação e dreangem da rua concluídas

EDUCAÇÃO Alunos da ETE participam da Semana do Administrador

Foto: Divulgação
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Foto: Divulgação

Por Jailton Lima

Após décadas de es-
pera, a comunidade de 
Canaã, em Araçoiaba 
(RMR), celebrou a inau-
guração da sua primeira 
rua pavimentada no últi-
mo domingo, 24 de setem-
bro. O prefeito Jogli Uchôa 
compareceu ao emocionan-
te evento e entregou aos 
moradores uma rua impe-
cavelmente pavimentada, 
com 1.5 Km de extensão.

O prefeito Jogli Uchôa 
expressou sua felicidade, 
descrevendo este momento 
como histórico para Canaã: 
“Após décadas esque-
cidas pelas gestões an-
teriores, conseguimos 
entregar esta obra tão 
aguardada.” Ele também 
ressaltou que é o primeiro 
prefeito da cidade a olhar 

para a comunidade, reali-
zando essa pavimentação 
na rua principal.

Mas as boas notícias não 
param por aí! Jogli Uchôa 
prometeu mais ações para 
Canaã, destacando o com-
promisso da sua gestão 
com o bem-estar da popu-

lação: “Outras melhorias 
serão realizadas aqui, 
porque a nossa gestão 
se compromete em cui-
dar das pessoas.”

Por Jailton Lima

O prefeito Jogli Uchôa 
tem sido um verdadeiro 
agente de transformação 
em Araçoiaba. Sua gestão 
está marcada por inves-
timentos significativos 
que beneficiam direta-
mente a população. Um 
exemplo disso é a recente 
obra de drenagem e calça-
mento da Rua do Canal que 
há muito era aguardada pe-
los moradores.

Essa iniciativa não ape-
nas trouxe conforto, mas 
também mudou comple-
tamente o cenário da ci-
dade. “Agora, podemos 
ver ruas mais seguras, 
livres de alagamentos e 
poeira, tornando a vida 
dos araçoiabenses mais 

tranquila e agradável”, 
comentou o prefeito.

Mas não para por aí. Nos 
quatro cantos de Araçoia-
ba, a presença do prefeito 
Jogli Uchôa é sinônimo 
de obras e melhorias. Ele 
está empenhado em fazer 
da nossa cidade um lugar 

cada vez melhor para viver, 
investindo em infraestrutu-
ra, saúde, educação e muito 
mais.

“Juntos, continuare-
mos a construir um fu-
turo brilhante para a po-
pulação de Araçoiaba”, 
assegurou Jogli Uchôa.

Por Jailton Lima

Na semana dedicada aos 
Administradores, a ETE 
PASTOR ISAAC MAR-
TINS RODRIGUES esteve 
repleta de atividades dinâ-
micas, graças à apresenta-
ção dos alunos do terceiro 
ano do curso de Adminis-

tração, sob a orientação da 
Professora Selma Mesquita. 

O evento foi encerrado de 
forma brilhante com uma 
palestra motivacional mi-
nistrada por Marcos Pau-
lo Barros, Secretário de 
Educação da Prefeitura 
de Itamaracá, que tam-

bém atua como coordenador 
e professor universitário no 
curso de Administração.

Além do enriquecedor 
aprendizado proporcionado 
pelo evento, os estudantes 
desfrutaram de momentos 
de descontração com a par-
ticipação especial do ator 

Renan (3° ADM B), que in-
terpretou o icônico persona-
gem dona Armênia, em uma 
emocionante homenagem ao 
saudoso Paulo Gustavo.

https://folhametropolitana.com.br/grande-conquista-para-a-comunidade-canaa/
https://folhametropolitana.com.br/alunos-da-ete-participam-da-semana-dos-administradores/
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30 milhões 

para a 
infraestutura 

em Igarassu

 Hospital 
abandonado 

em  Abreu e 
Lima
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VALORIZAÇÃO Prefeito Zé de Irmã Têca anuncia pagamento do Piso Nacional aos técnicos e enfermeiros da saúde

MAIS RECURSOS Prefeita Elcione ao lado do deputado Lula da Fonte

Imagem: Divulgação

Foto: Divulgação

 VALORIZAÇÃO ITAPISSUMA RECONHECE E PAGA O PISO DOS PROFISSIONAIS DE SAÚDE DA ENFERMAGEM

ENTREGA A pavimentação e dreangem da rua concluídas

Foto: Divulgação
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PREFEITO ZÉ DE IRMÃ TÊCA PAGA PISO 
NACIONAL DA ENFERMAGEM

Prefeita Elcione, após Marcha em Brasília, cumpre 
agenda pelos Ministérios

ITAPISSUMA

IGARASSU

cada vez melhor para viver, 
investindo em infraestrutu-
ra, saúde, educação e muito 
mais.

“Juntos, continuare-
mos a construir um fu-
turo brilhante para a po-
pulação de Araçoiaba”, 
assegurou Jogli Uchôa.

Por Jailton Lima

Itapissuma, município 
localizado no estado 

de Pernambuco, tem sido 
palco de comemorações 
entre os profissionais de 
enfermagem que atuam 

na Prefeitura. O moti-
vo da celebração foi 
o anúncio feito pelo 
prefeito José de Irmã 

Têca, referente ao pa-
gamento do Piso Na-
cional da Enfermagem 
no mês de setembro.

O gestor municipal, ao 
comunicar essa importan-
te medida, ressaltou que o 
repasse dos recursos pela 
União foi fundamental 
para viabilizar o cumpri-
mento do piso salarial dos 
enfermeiros e técnicos da 
cidade. O compromis-
so com a valorização 
desses profissionais e 
a qualidade dos servi-
ços de saúde oferecidos 
à população motivaram a 
decisão.

“Nossos serviços de 
saúde merecem o reco-
nhecimento e a valori-
zação dos profissionais 
que neles atuam. É por 
isso que estamos auto-
rizando o pagamento 
do Piso Nacional da 
Enfermagem na folha 

de setembro”, assegu-
rou o prefeito Zé de Irmã 
Têca.

Essa medida não ape-
nas demonstra o respeito 
pela dedicação e trabalho 
árduo dos enfermeiros e 
técnicos de Itapissuma, 
mas também fortalece o 
compromisso da admi-
nistração municipal com 
a saúde da comunidade, 
proporcionando melhores 
condições de trabalho e 
atendimento de qualida-
de. A ação destaca-se 
como um exemplo de 
valorização dos pro-
fissionais de enferma-
gem e seu papel funda-
mental na assistência 
à saúde da população 
local.

Por Jailton Lima

A gestora anuncia 
várias conquistas para 
o Esporte e Cultura de 
Igarassu ao lado do de-
putado Lula da Fonte. 

A Prefeita da cidade 
professora Elcione Ra-
mos e também membro 
da diretoria da Amupe 
(Associação Munici-
palista de Pernam-
buco) após Marcha 
dos Prefeitos pela CNM 
(Confederação Nacional 
dos Municípios) na ca-

pital federal, cumpriu 
agenda política nos Mi-
nistérios.

O deputado federal 
Lula da Fonte esteve ao 
lado da gestora em vá-
rios encontros com mi-
nistros. “Em uma tarde 
extensa de reuniões 
bastante proveitosas, 
participei ao lado do 
amigo deputado Lula 
e conseguimos im-
portantes conquistas 
para Igarassu, entre 
elas as obras do nosso 
Centro de Artes que  

já estão garantidas. 
estarei anunciando 
melhorias para o es-
porte em nosso muni-
cípio”, frisou a professo-
ra Elcione, que durante 
esta semana segue com 
as visitas ao governo fe-
deral.

Com o Ministro dos 
Esportes André Fufuca, 
várias iniciativas em 
prol das atividades es-
portivas na cidade serão 
anunciadas no retorno 
da prefeita à Igarassu, 
outro encontro muito 

proveitoso foi com a Mi-
nistra da Cultura Mar-
gareth Menezes, grande 
apoiadora da tradição 
e cultura das cidades 
históricas, como Igaras-
su, que completou 488 
anos no dia 27-09.
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Cidades

Confira as ações legislativas da Câmara Municipal de Igarassu no mês de setembro 2023

Professor Jailton Lima e Dr. Marquinhos 
fortalecem a oposição em Abreu e Lima

ENQUANTO O HOSPITAL DE ABREU E LIMA 
ESTÁ FECHADO, O PREFEITO INVESTE EM 
FESTAS LUXUOSAS!

 ABREU E LIMA

 POLÍTICA

 SOFRIMENTO AS CAMADAS MAIS POBRE SÃO AS QUE MAIS PRECISAM DO ATENDIMENTO HOSPITALAR 

MATERNIDADE As mulheres grávidas não conseguem dá à luz na sua própria terra

UNIÃO Jailton Lima afirma que se o grupo de oposição não estiver 
coeso, perderá as eleições

Foto: Divulgação

Foto: Divulgação

Por Jailton Lima

Enquanto a popu-
lação de Abreu e 

Lima sofre com a falta 
de atendimento médi-
co, o prefeito Flávio 
Gadelha parece ter 
outros interesses em 
mente. 

Em vez de priorizar a 
saúde da população, ele 
gasta recursos públicos 
em festas caríssimas e 
cachês astronômicos.  
A dor e a humilhação 
que os mais carentes 
enfrentam ao verem 
o hospital materni-
dade fechado são in-

descritíveis. Como 
pode o prefeito ser tão 
INSENSÍVEL ao clamor 
das pessoas que preci-
sam desesperadamente 
de cuidados médicos?  
Essa injustiça não será 
esquecida! Nas próxi-
mas eleições, vamos co-
brar por cada lágrima 
derramada e por cada 
sofrimento causado pela 
negligência do prefeito.  
Enquanto o prefeito 
se diverte em festas 
de luxo, nossa po-
pulação tem que se 
deslocar para outras 
cidades em busca de 
atendimento médico. 

Isso é um DESRESPEI-
TO total com aqueles 
que confiaram nele para 
cuidar de nossa cidade!  
Chega de descaso! Che-
ga de humilhação! Che-
ga de sofrimento! O 
prefeito precisa sentir 
o peso de sua insensibi-
lidade! “Vamos lutar 
juntos por um Abreu 
e Lima melhor, onde 
a saúde da população 
seja a PRIORIDADE”, 
afirmou o professor Jail-
ton Lima.

Por Jailton Lima

Na tarde dessa terça 
-feira(19), houve um en-
contro entre os pré-can-
didatos a prefeitos, o ve-
reador Dr Marquinhos 
e o professor e editor da 
Folha Metropolitana, 
Jailton Lima.

Dr. Marquinhos afir-
mou que a oposição pode 
vencer as eleições de 

2024, polarizando com o 
prefeito Flávio Gadelha.

“O projeto maior é 
vencer as eleições. A 
união e o apoio dos 
dois melhores nomes 
serão decisivos para o 
sucesso”, afirmou o ve-
reador.

Por outro lado, o pro-
fessor Jailton Lima res-
saltou a importância de 

um discurso coeso e coe-
rente.

“A maior parte da 
população quer mu-
dança, mas quer tam-
bém um candidato ali-
nhado com os anseios 
da cidade. Precisamos 
vencer, depois, gover-
naremos juntos”, com-
pletou o jornalista.

LUIZ DOS PASSOS JR

O Projeto de Lei de nº 
3.518 que institui a Política 
Municipal de Educação Espe-
cial inclusiva com atendimen-
to especializado para alunos 
da rede municipal de ensino, 
identificados com altas habi-
lidades/super dotação, e dá 
outras providências.

ANDERSON TRINDADE

O vereador Anderson Trin-
dade apresentou a indicação 
de nº 922/23, solicitando da 
Prefeitura de Igarassu a con-
tratação de serviço de um 
terapeuta ocupacional para o 
Posto de Saúde do Monta.

IRMÃO DARLAN

O parlamentar Irmão Darlan 
teve aprovada a indicação de 
nº 923/23, que pediu a Em-
presa Brasileira de Correios 
e Telégrafos, regularize os 
serviços de entrega de cor-
respondências no bairro do 

Umbura em especial em todo 
o percurso da rua nossa Se-
nhora de Fátima, antiga rua do 
comércio.

MARIA DOS PRAZERES

O Projeto de Lei nº 3.543, 
de autoria da vereadora Pra-
zeres, institui o Dia Municipal 
do Frevo, a ser comemorado 
anualmente no dia 9 de fe-
vereiro, considerado como 
patrimônio cultural imaterial 
do Brasil, o ritmo musical de-
nominado Frevo, em todas as 
suas formas de expressão e 
dá outras providências.>>

NEINHO DO POVO

A Mesa Diretora da Câmara 
Municipal de Igarassu apro-
vou a indicação de nº 912/23, 
solicitando a criação de coo-
perativas para catadores de 
reciclagem.

MAGUILA

O vereador Maguila teve 
aprovada a indicação de nº 

917/23, solicitando da Prefei-
tura de Igarassu a criação do 
Cadastro Único das pessoas 
com transtorno do espectro 
altista do município.

ELVIS HENRIQUE

O Projeto de Lei de nº 
3.532/23 que institui o Pro-
grama Jovem Aprendiz no 
Município de Igarassu e ado-
ta outras providências. Art.1º 
Institui o Programa Jovem 
Aprendiz Municipal no âmbi-
to do Município de Igarassu/
PE, em conformidade com a 
Lei Federal 10.097, de 19 de 
dezembro de 2000 que altera 
a Consolidação das Leis do 
Trabalho – CLT.

LULA DO LAZERÃO

O Projeto de Lei de 
3.534/23 que institui o progra-
ma de equoterapia e natação 
como método terapêutico de 
tratamento para reabilitação 
de pessoas com deficiências 
físicas e mentais ou neces-

sidades especiais em geral. 
Art. 1º Institui o programa de 
equoterapia e natação como 
método terapêutico de tra-
tamento para reabilitação de 
pessoas com deficiências fí-
sicas e mentais ou necessida-
des especiais em geral.

SON ALBUQUERQUE

O vereador Son Albuquer-
que teve aprovada a indicação 
de nº 900/2023, que pede a 
criação do programa Sebrae 
nas comunidades, com uma 
unidade itinerante instalada 
nas principais comunidades 
como no Loteamento Agame-
non Magalhães.

JONAS PESSOA

O vereador Jonas Pessoas 
pediu a Prefeitura, por meio 
da indicação 649/2, que se-
jam instaladas antenas apro-
priadas e que as existentes 
sejam modificadas para a 
distribuição de internet de 5ª 
geração (5g) em todo municí-

pio, incluindo, principalmente, 
áreas rurais e de difícil acesso 
para melhoria e adequação a 
nova tecnologia inserida no 
estado e no país.

ÉRICA UCHÔA

A vereadora Érica Uchôa 
teve aprovada a indicação de 
nº 661/23, solicitando a re-
vitalização com implantação 
de área coberta para a práti-
ca de atividades esportivas, 
bem como a implantação de 
iluminação na área externa do 
ESF, localizada no Loteamento 
Agamenon II, bairro Monjope.

AFONSO GERALDO 

O vereador Afonso Geraldo 
(Gui) apresentou o Projeto de 
Lei de nº 35/2023, que con-
cede o título de cidadã hono-
rária de Igarassu a Sra. Jo-
sineide Eliodoro de Almeida, 
em reconhecimento aos re-
levantes serviços prestados 
em prol do desenvolvimento 

do município de Igarassu e 
do Estado de Pernambuco.

CARLINHOS 

O vereador Carlinhos teve 
aprovada a indicação de nº 
784/23, solicitando a cons-
trução de um muro de arrimo 
ao lado da ponte localizada 
na Rua José Tenório de Albu-
querque, no Loteamento Jar-
dim Encantado, no bairro do 
Umbura, CEP: 53625-682

IRENE MARQUES

A vereadora Irene Marques 
teve aprovada a indicação 
de c nº 691/23, que pede a 
criação do projeto “mãos que 
cuidam”, especificamente na 
comunidade de Manancial, 
voltado à qualidade de vida na 
terceira idade e à saúde das 
pessoas que dependem de 
assistência de alta complexi-
dade.
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 ABREU E LIMA

 IGARASSU

SENADO FEDERAL APROVA EMPRÉSTIMO DA 
COMPESA NO VALOR DE R$ 1,1 BILHÃO

RECURSOS Serão investidos na expansão da ofer ta de água no Estado de Pernambuco

INVESTIMENTOS A maior par te do recurso será para a pavimentação de ruas  

Foto: Divulgação

Foto: Arquivo/FM

Cidades

Elcione Ramos Consegue R$ 30 Milhões para 
investimentos em infraestrutura em Igarassu

 INVESTIMENTOS OS RECURSOS GARANTIRÃO O AUMENTO DA OFERTA DE ÁGUA PARA A POPULAÇÃO 

Fonte: Assessoria de 

Imprensa da Compesa

O Senado Federal 
aprovou em Ple-

nário, na tarde des-
ta terça-feira (3), a 
Resolução 95/2023, 
que autoriza a Com-
panhia Pernambu-
cana de Saneamento 
(Compesa) a contra-
tar uma operação de 
crédito externo, no 
valor de no valor de 
R$ 1,1 bilhão (US$ 202 

milhões), financiamen-
to a ser celebrado com 
o Banco Multilateral de 
Desenvolvimento (NDB 
– New Development 
Bank) para investimen-
tos em obras estrutura-
doras de abastecimento 
de água e esgotamento 
sanitário em municípios 
pernambucanos. 

Antes da votação em 
plenário, a operação 
recebeu a anuência da 
Comissão de Assuntos 

Econômicos do Senado, 
na manhã de hoje, que 
aprovou a matéria por 
unanimidade.

Após esta etapa, a 
Compesa está auto-
rizada a assinar con-
trato de empréstimo 
com a garantia da 
União, cujos recursos 
serão destinados à m 
execução do Programa 
de Eficientização e Ex-
pansão do Saneamento 
de Pernambuco (PEX/

PE) no âmbito desta 
Companhia. 

Dos US$ 210,1 mi-
lhões, US$ 202,0 se-
rão financiados pelo 
NDB e US$ 8,1 serão 
provenientes da contra-
partida garantida pela 
Compesa. O prazo de ca-
rência do financiamento 
será de cinco anos, com 
a amortização de 180 
meses.

O presidente da Com-
pesa, Alex Campos, 
acompanhou hoje em 
Brasília as etapas de 
apreciação da matéria 
e prestou suporte téc-
nico na Câmara Alta. 
Na semana passada, o 
titular da Compesa e o 
secretário de Recursos 
Hídricos e Saneamen-
to, Almir Cirilo, estive-
ram em Brasília, por 
orientação da gover-
nadora Raquel Lyra, 
acompanhando todas 
as etapas institucionais 
que precedem a contra-
tação deste financia-
mento, além de promo-
ver os esclarecimentos 
técnicos necessários an-

tes de a matéria seguir 
para votação. O sena-
dor Fernando Dueire 
foi o relator do projeto e 
articulador para que a 
pauta entrasse em re-
gime de urgência para 
votação.

O financiamento 
visa à realização de 
ações estruturado-
ras de saneamento, 
a serem implemen-
tadas nos próximos 
cinco anos, voltadas 
aos esforços para o 
cumprimento das me-
tas de universalização 
do acesso à água, com 
a eliminação ou a redu-
ção do rodízio na dis-
tribuição de água em 
diversos municípios, e 
também de expansão do 
esgotamento sanitário, 
em conformidade com o 
Novo Marco do Sanea-
mento.

Os investimentos do 
PEX/PE poderão al-
cançar 2,1 milhões 
de pessoas em todas as 
regiões do estado com 
obras e ações voltadas 
para a expansão e efi-

cientização dos serviços 
de abastecimento de 
água e de esgotamento 
sanitário.

Segundo o presiden-
te da Compesa, Alex 
Campos, a aprovação 
do financiamento repre-
senta um passo impor-
tante, para o estado de 
Pernambuco, rumo às 
metas de universaliza-
ção dos serviços de abas-
tecimento de água e de 
esgotamento sanitário.

“O nosso estado 
tem o pior balanço 
hídrico do Brasil. A 
governadora Raquel 
Lyra tem empenha-
do esforços e buscado 
recursos financeiros 
para mudar essa rea-
lidade. A missão da 
Compesa, nesse sen-
tido, é converter esse 
esforço em obras que 
ampliem o abasteci-
mento de água e me-
lhorem a qualidade 
do serviço prestado 
ao cidadão pernam-
bucano”.

Por Jailton Lima

No último dia 29/09, 
a prefeita de Igaras-
su, Elcione Ramos, 
celebrou uma vitó-
ria significativa para 
o município, com a 
aprovação unânime 
pela Câmara Muni-
cipal de uma autori-
zação para um em-
préstimo de R$ 30 
milhões. O anúncio 
deste importante passo 
abre caminho para um 
novo capítulo de desen-
volvimento e crescimen-
to para a cidade.

A prefeita Elcione Ra-
mos expressou sua sa-
tisfação com a decisão 
da Câmara, afirmando 
que esse empréstimo 
será um impulso crucial 
para a melhoria da in-
fraestrutura de Igaras-
su. “Esta aprovação é 
uma grande conquis-
ta para nossa cidade. 
Agora, poderemos in-
vestir em obras que 

beneficiarão direta-
mente nossa popula-
ção e impulsionarão 
o desenvolvimento 
econômico local”, des-
tacou a prefeita.

Os recursos prove-
nientes deste emprésti-
mo serão direcionados 
principalmente para 
projetos de pavimenta-
ção e drenagem, além 
de outras melhorias es-
senciais na infraestru-
tura do município. Com 

esses investimentos, 
espera-se que a qua-
lidade de vida dos 
moradores seja sig-
nificativamente apri-
morada, com ruas mais 
seguras e acessíveis, 
contribuindo para o 
bem-estar de todos.

É importante ressal 
tar que a prefeita El-
cione Ramos tem 
concentrado seus es-
forços na promoção 
do desenvolvimento 

inclusivo em Igaras-
su, com um foco espe-
cial nas camadas mais 
carentes da população. 
Os investimentos em in-
fraestrutura não apenas 
tornarão a cidade mais 
atrativa para investi-
dores e empresas, mas 
também criarão oportu-
nidades de emprego e 
fortalecerão a economia 
local.

A conquista desses 
R$ 30 milhões para 

investimentos em 
infraestrutura é um 
marco importante na 
gestão da prefeita El-
cione Ramos e repre-
senta um compromisso 
sólido com o progresso 
e a melhoria das condi-
ções de vida em Igaras-
su. 

Com essa visão de 
futuro, a população do 
município pode esperar 
Além das obras de pavi-
mentação e drenagem, 
a administração da 
prefeita Elcione Ra-
mos também planeja 
utilizar parte dos re-
cursos para a moder-
nização de sistemas 
de esgoto e água, vi-
sando à ampliação do 
acesso a serviços básicos 
de qualidade para todos 
os cidadãos. A melho-
ria na infraestrutura 
de saneamento básico é 
essencial para a saúde 
pública e o bem-estar da 
comunidade.

Outro ponto impor-
tante a ser destacado é 
a transparência na ges-
tão desses recursos. A 
prefeita Elcione Ramos 
reforçou seu compromis-
so em garantir que cada 
centavo seja investido 
de forma eficiente e res-
ponsável, com prestação 
de contas à população, 
assegurando que todos 
os benefícios gerados 
por esses investimentos 
cheguem diretamente 
àqueles que mais preci-
sam. 

Com essa visão de 
cuidado e compro-
metimento, a prefeita 
continua a trilhar um 
caminho de progres-
so e prosperidade 
para Igarassu e seus 
cidadãos, ambiente 
mais próspero e sus-
tentável nos próximos 
anos, graças a esses in-
vestimentos planejados 
com dedicação e respon-
sabilidade.
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